

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Johann Schortmann an August Hermann Francke.

Schortmann, Johann

Neuhaus, 12.04.1714

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-50812](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-50812)

1714
1714
A hochschwerwürdiger und hochgelahrter
insonderb hochgeachteter Herr Doctor

A 167: 2 m

Ihre Excell. wollen sich ein dankbathiges Schreiben
von einem unbekanten Dixer und estimatore
dero hohen Geborn, womit die von Gott begna-
det sind, gütig annehmen. Dem nachsteh-
ende von Ex. Excell. hochbegabten geistlichen
Schrieffen mir etliche in der That heilich, und
ich selber mit großer admiration gelesen, als
gibt hierdurch nicht unterlassen können, meine
aufrichtige veneration zu contestiren. Welche
+ gegen auf der Herr Baron von Loversheim auch vorer-
wähnter Zeit der hochseligen Theologischen Facultät
an der Universität zu Jull. Montmorancy com.
Münich, und ich sehr begierig worden, die andern
unter Schrieffen zu lesen, als ein Brief Ex. Excell.

Sie sind demnach mir mit beglückten Zu-
gratificiren, wie sehr gerne beglücken.
Güttesten wünsche beglück, das der all-
mächtige Gott der seligsten Seele kann
mit inbrünstiger Gottes Liebe anstellen,
der Liebe Gesinnung zu versehen, und
im Nutzen der himmlischen Geist, in eine Person
alter zu fallen und mit vielen Choren
König und A. H. mit Gott. Es ist eine
trübselig umgeben und zu sehen
L. v. Exell.

gebohren
am
M. Johann Baptist
Münster 12. Apr.
1714.

7

Dem Hochwürdigem und hochgelehrtem
Herrn Herrn Augusto Hermano Francken
P. Theol. Doctori, und auf der Universität
Jüllingen Universität Professori auf Pa-
stori Glaucl. p. Meinem insonderlich
geliebten Herrn.

Galle.